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PROJET PARC ÉOLIEN MONTAGNE SÈCHE 
 
 
 
 

LE PARC ÉOLIEN DE LA MONTAGNE SÈCHE 
 
 
La municipalité de Cloridorme est  située du côté Nord de la Gaspésie, dans la MRC de-

La-Côte-de-Gaspé. Depuis 50 ans, la municipalité vit une perte démographique 

considérable. De 2000 âmes que nous étions en 1950, aujourd’hui Cloridorme ne compte 

que 764 habitants.  Sa survie, tout au long de son existence, dépend  de la pêche avec son 

usine de transformation de poisson salé-séché, du domaine forestier, de professionnels, 

de merçants et du tourisme. Tout comme les petites municipalités du Québec nous vivons 

l’exode de nos jeunes qui représentent la principale richesse d’une population. Nos 

jeunes partis, nous avons de la difficulté à trouver le souffle qui insufflerait la vie à notre 

développement économique.  
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NOTRE INTÉRÊT POUR CE PROJET 
 
 
Confrontés à une dure réalité en tant que municipalité, nous n’avons qu’à penser au 

manque d’emplois (fermeture de Mines Gaspé, au moratoire de la morue, à la fermeture 

de l’usine de bois, etc..) au gouvernement qui apporte son lot d’obligations sans 

enveloppe budgétaire, notre école qui est en péril, nos jeunes qui ne reviennent pas après 

leurs études, toute cette réalité que nous vivons fait que nous devons puiser dans les 

poches de nos contribuables pour recueillir le manque à gagner pour pouvoir continuer 

à offrir à notre population les services adéquats et nécessaires.   

  
Voilà une des raisons qui explique pourquoi le parc éolien de la montagne sèche nous 

tient à cœur, car en plus des redevances que le projet apportera à la municipalité, nous 

verrons un achalandage dans nos commerces, et une plus grande visibilité qui, nous en 

sommes convaincus continuera après la construction car de plus en plus de touristes 

s’intéressent au parc éolien. Nous ne pouvons pas nous permettre de passer à côté de ce 

projet.  

 

En tant qu’élus municipaux, nous avons l’obligation de développer économiquement 

notre secteur, de protéger son environnement, de maintenir et d’améliorer les services 

aux contribuables. Pour nous, l’éolien arrive à la rescousse. Nous pourrions ajouter 

également que comme individus responsables de notre environnement, que l’énergie 

éolienne s’avère une énergie propre, renouvelable qui pour nous est plus avantageuse 

ainsi que pour nos jeunes qui auront peut-être la chance de continuer à vivre en santé sur 

notre belle planète bleue. 
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NOS PRÉOCCUPATIONS 
 
 
Nous déplorons le fait que Cloridorme ne sera pas récipiendaire de la route empruntée 

par le promoteur . Cette route nous tenait vraiment à cœur parce que notre projet de 

mise aux normes de l’eau potable qui débutera au printemps est alimenté par le Grand 

lac Alphée et nous espérions une aide pour l’entretien de cette route.  

 

Des vérifications ont été effectuées au niveau du schéma d’aménagement de la MRC, 

ainsi que du plan d’urbanisme de la municipalité qui obligent les promoteurs à respecter 

les grandes orientations environnementales. De plus, nous avons pris connaissance de 

toutes les études réalisées au niveau de la faune, flore, bruit et nous considérons que 

Cartier énergie éolien a respecté les obligations gouvernementales.   
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SUGGESTIONS ET COMMENTAIRES 
 
 
Après avoir pris connaissance du projet, vérifié le respect d’aménagement de notre MRC, 

avoir assisté aux audiences publiques de septembre,  nous considérons que tout a été 

soulevé sauf peut-être  l’alternative suivante :  garder la route de Pointe-à-la-Frégate 

dans un bon état advenant un sinistre qui est toujours possible, pensons à Rivière-au-

Renard en 2007, cette alternative serait un atout important à l’amélioration du projet et 

également non négligeable pour la satisfaction de notre population. 
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NOTRE POSITION 
 

 
Au nom de la majorité de la population de Cloridorme, je peux vous affirmer que nous 

approuvons le projet éolien de la montagne sèche. Le 1 000$ du mégawatt qui nous sera 

versé sera salutaire pour la poursuite de nos projets futurs. Le fonds de visibilité 

amènera également sa part de contentement pour nos organismes locaux. 

 

Nous espérons et souhaitons de tout cœur que les redevances soient revues et majorées 

selon la révision de la rentabilité du projet éolien.  

 
 
 
 
 


